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iniciase esta noehe ia Serie de Basket-Ball...
BAM y Chesterfield inauguran la serie que tanto interés ha despertado

entre los "cerveceros"
Esta noche, a las ocho, en el 

Gimnasio Nacional, se enfrenta
rá el BAM, equipo propiedad de 
esta Empresa, al Chesterfield, en 
el primer juego de la serie de 
tres, por el Campeonato Mayor 
de Basketball de Panamá de 
1953. Nunca, anteriormente, ha
bía tenido el Bam tantas posibi
lidades de coronarse campeón, 
como en la actualidad. Después 
de perder la primera vuelta del 
campeonato en forma apretada, 
ganó la segunda de manera arro
lladora, demostrando un juego 
que lo ha catalogado como el 
equipo más veloz del campeona
to. La inyección de sangre nue
va en sus filas, como Romby Pé
rez, Dovis Peralta y Nando Lasso, 
empleados de esta Empresa, uni
da a la experiencia de los San
tos, Arosemena, Jaén, Echeverría, 
Ríos, y demás, han hecho del 
equipo un conjunto completo, que 
bajo la dirección de Luciani, se 
perfila como el lógico campeón 
del presenfe año. Los juegos de 
la serie se celebrarán, el prime
ro, como dijimos anteriormente, 
esta noche; los otros dos se efec
tuarán los días lunes y miércoles 
de la próxima semana. Como no
ticia de última hora, podemos in
formar que el equipo BAM ha 
sido invitado a Bogotá, Colom
bia, a participar en una serie
triangular contra la selección de 
ese país hermano y el potente 
equipo argentino Racing. Esta in
vitación ha sido posible en vista

EL EQUIPO "BAM'

Este es nuestro equipo BAM de basketball de primera categoría, el BAM,
que esta noche se enfrenta al Chesterfield en el primer juego de la série, como 
damos a conocer en información aparte.

En la foto, de izquierda a derecha, de pie: Félix Luciani, Director, Ricardo
Santos, Rubén Blades, Chefo Echeverría, George Weeks, Ralph Goodin y Julio
Arosemena. En cuclillas: Davis Peralta, Rafael “Cuty” Jaén, Lucho Ríos, Luis
“Romby” Pérez y Claudio Marsh. Faltan en la foto Mario Micclta y Fernando
Lasso. Este semanario espera su triunfo.

del buen comportamiento y ac
tuación del equipo en la jira que 
realizó el año pasado a Cali, -don
de de seis juegos ganó cinco.

El equipo Universidad de Yale, 
que fué vencido sensacionalmen
te por el Bam en su rédente vi
sita al Istmo, recomendó de ma
nera especial, durante su actua
ción en Bogotá, la inclusión del 
Bam en la serie triangular men
cionada.

Este semanario espera que to

dos ios empleados de esta em
presa, concurran a animar a su 
equipo durante los tres juegos de 
la serie. En la entrada principal 
del gimnasio estará el compa
ñero Chiquitín Araujo, quien in
dicará a todos los concurrentes 
el lugar donde deberán sentarse 
para hacer una barra compacta 
y numerosa que anime al cam
peón indiscutible del Basketball 
Mayor de este año: el Deportivo 
BAM.
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Colaboraciones Espontáneas
Varias veces-, desde esta misma sección, hubimos de reíerirnos

al tema de las colaboraciones espontáneas, que con frecuencia se
reciben para su publicación en este semanario, para expresar a los
autores de las mismas, al mismo tiempo que nuestro reconocimiento
por la cooperación que sus envíos representan, el ruego encarecido
de que tengan a bien firmar los originales, ya que* en modo alguno
es posible dar a la publicidad ningún trabajo que carezca de firma
responsable, aún cuando a petición del interesado puede muy bien
aparecer la colaboración correspondiente suscrita con un seudónimo.

Nuevamente nos vemos en la necesidad de repetir el ruego men
cionado, puesto que con motivo de las próximas elecciones para los
cargos de la Junta Directiva del Club BAM, muchos compañeros han
tenido a bien enviarnos distintas opiniones y  sugerencias en forma
de colaboraciones que estimamos grandemente, pero que no es po
sible publicar mientras sus autores no se identifiquen. Repetimos
que si desean que sus nombres se mantengan en reserva, nada im
pide que así se haga, en cuanto a la publicación se refiere; pero
deben darse a conocer como autores de las colaboraciones mencio
nadas y firmar los originales con su nombre verdadero, por cuanto
que, volvemos a decir, no es posible prescindir de tan fundamental
detalle.

Al mismo tiempo que pedim.os encarecidamente a los compa
ñeros que espontáneamente nos envían sus colaboraciones que ten
gan a bien firmarlas, queremos pedirles también que procuren en
lo posible refrenar sus entusiasmos cuando expresen sus opiniones
acerca de las próximas elecciones del Club BAM y de la conve
niencia de adoptar determinadas resoluciones. No olviden que el
Club BAM ha sido fundado y sostenido, con ayuda de la Empresa,
y con la colaboración de todos sus socios, con el fin primordial de
fomentar el compañerismo y el buen entendimiento entre todo el
personal de la Cervecería. Y siendo las elecciones que anualmente
se celebran un simple trámite reglamentario para la renovación de
los cargos de la Junta Directiva, en modo alguno puede servir este
hecho para expresar opiniones o elaborar comentarios sobre proble
mas referentes a la asociación que puedan herir o molestar a algu
nos compañeros por la forma en que se expresan. Todas las opi
niones y todos los comentarios caben, desde luego, siempre que se
formulen dentro de un tono discreto y comedido, y sin perder de
vista, sobre todo, que la finalidad primordial del Club en todas sus
actividades es procurar el desarrollo y el fortalecimiento de un sano
compañerismo entre todos cuantos formamos parte de la Empresa.

OJO AL PARCHE
Por ROLO

Realidades del Club Bam
Cercanas ya las elecciones del 

Club Bam, nos parece justo ha
cer un breve análisis del estado 
del Club para conocimiento de 
los socios que lo ignoran. El Qub 
Bam está al borde del caos. La 
administración actual, que tanto 
prometió, no ha podido controlar 
las riendas de la economía de 
la sociedad. La falta de organi
zación, de plan de trabajo y de 
control, ha hecho que el despil
farro se haya enseñoreado en los 
paseos y otros actos organizados 
por la actual directiva.

Es muy bonito decir "Yo soy 
presidente del Club Bam", o "Yo 
soy Vice-presldente", o "Yo soy 
secretario", y al decirlo pavo
nearse orgullosamente en un pa
seo. Pero resulta lamentable de
cirlo, cuando una directiva como 
la actual despilfarra más de B.
1.500.00 (mil quinienfos balboas) 
por paseo cada cuafro meses. 
Para que no se nos acuse de ha
blar sin pruebas, vamos a dar 
algunos datos a la ligera. El 
Club Bam cuenta en la actuali
dad, dato tomado del último in
forme del señor Tesorero, con la 
apreciable cantidad de 202 so
cios que le aportan la suma de 
B. 808.00 (ochocientos ocho bal
boas) cada cuatro meses. Recibe
de la Empresa una ayuda de B.
100.00 mensuales que suman la
cantidad de B. 400.00 (cuatrocien
tos balboas) cada cuatrimestre.
La suma de las cantidades ante
riores le da al Club un efectivo
de B. 1,200.00 (mil doscientos ocho
balboas) cada cuatro meses, tér
mino en que se efectúan los pa
seos. Si a esta cantidad se agre
ga lo que la Empresa regala en
productos cada vez que hay pa
seos, a saber: 20 (veinte) barri
les que cuestan B. 300.00 (líquido
solamente); 50 (cincuenta) cajas
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de sodas por valor de B. 42.50 
(líquido); 15 quintales de hielo a 
un costo total de B. 8.25; 25 ca
jetas de vasos higiénicos que 
cuestan B. 21.25 y 2 paquetes de 
servilletas de 1,000 cada uno por 
valor de B. 5.00, tendremos que 
el despiltarro asciende a la apre
ciable cantidad de B. 1,585.00 (mil 
quinientos ochenta y cinco bal
boas) como mínimo. Decimos que 
esta cantidad es el mínimo, por
que cada vez que la actual di
rectiva ha hecho un paseo, los 
libros del Club han quedado con 
un déficit por más de B. 100.00 
Balboas. La actual directiva de
be dar gracias al cielo de que 
la medida adoptada por la Junta 
Directiva de la Empresa, de su
primir todos los regalos de pro
ductos, y que afecta al Club en 
barriles, sodas, hielo, vasos y ser
villetas por valor de B. 377.00 por 
paseo, como ya explicamos arri
ba, hoya sido dictada cuando a 
ellos les falta pocas semanas de 
administración. Además, la posi
ble suspensión de los B. 100.00 
mensuales conque ayuda la Em
presa al Club (no sabemos si 
esta medida há sido considerada 
dentro del plan de estricta eco
nomía de la Empresa), hará que 
la próxima directiva trabaje en 
los paseos cuatrimestrales con un 
capital de B. 800.Od, cantidad és
ta que consideramos suficiente 
para organizar un buen paseo. 
Pero para ello, los socios del Bam 
deben elegir durdnte los próxi
mos comicios una Directiva que 
esté capacitada para controlar de 
manera efectiva los fondos del 
Club. Que no sean meras figuras 
decorativas. Que sepan la res
ponsabilidad que entraña el ser 
elegido Director de una sociedad 
como la nuestra. Que con me
nos dinero tuvo épocas mejores 
hace no mucho tiempo. Y Direc
tivas integradas por personas res
ponsables. Que supieron elevar 
al Club al sitial que le correspon
día, del cual los actuales direc
tores lo han bajado.

Agasajó Saucedo a 
sus simpatizantes

Por Observador
Como lo había anunciado Ar

turo Saucedo, candidato a la pre
sidencia del Qub Bam, ofreció 
un espléndido agasajo a todos 
sus simpatizantes con abundante 
cerveza reinando gran alegría y 
mucho optimismo.

La gran concurrencia demostró 
la amplia y decidida adhesión 
con que cuenta el voluminoso 
candidato popular en el elemen
to cervecero, que es de todos co
nocido. Hemos quedado conven
cido de la fuerte pujanza de sus 
filas esperando la hora de las 
elecciones para depositar el voto 
a favor de la nómina de Sau
cedo.

A la hora de los discursos el 
señor Saucedo pronunció una elo
cuente improvisación ratificando 
su fe en el triunfo que obtendrá, 
procurando así que el Club vuel
va a recuperar el prestigio per
dido...- Haría paseos y demás di
versiones cumpliendo así con el 
sentir de los miembros del BAM.

La multitud entusiasmada daba 
vivas a Saucedo, siendo interrum
pido varias veces por los aplau
sos de entusiasmo de sus copar- 
tidarios, manifestando en el ca
lor de la fiesta que vencerían 
limpiamente en las próximas e- 
lecciones.

No hay duda pues, que la nó
mina de Arturo Saucedo dará 
muchos dolores de cabeza aque
llos que acuerpan otras candida
turas.

______________B A M ______

Una carta sobre 
las elecciones

■ Señor Director del
semanario "BAM". ^

Presente
Estimado compañero:

En estos días se habla mucho 
por aquí de la candidatura de 
Unamuno y yo quiero decir des
de ahora que me satisface y que 
voy a votar por él si se echa 
a la candelada y que además 
voy a hacer propaganda a su 
favor. Creo que el Sr. Unamuno, 
que es muy serio, muy trabaja
dor y muy consciente, va a ha
cer una buena labor en la Pre
sidencia del Club. Pero lo que 
más bien me parece es que el 
Sr. Unamuno era partidario de 
comprar un terreno para el Club 
y acabar con eso de andar siem
pre de un lado para otro como 
ambulantes en todos los paseos, 
lo que está mal de verdad. Pa
rece mentira que en tantos años 
que tiene el Club todavía no se 
haya podido comprar un terre- 
nito que no necesita ser muy 
grande, para hacer allí una ga
lera que basta para el caso de 
los paseos y no tener que andar 
molestando a nadie con favores 
y molestando en casa ajena. Yo 
creo que el Sr. Unamuno es ca
paz de conseguir la plata para 
el terrenito y para la galera que 
la pueden hacer los muchachos 
de Monforte, me parece a mí, sin 
que cueste mucho todo ello, y si 
es necesario estar un tiempito 
sin paseos para reunir la plata 
necesaria, pues mejor estamos 
sin paseos ese tiempito, que des
pués de todo sin paseos se pue
de pasar una temporada y sin 
terrenito no debemos pasar más 
tiempo. Yo sé que algunos van 
a protestar si no hay paseos; pe
ro me parece que eso no impor
ta, pues siempre hay gente que 
protesta de todas maneras, y si 
algunos de estos que no están 
de acuerdo con que no haya pa
seos por un tiempito para reunir 

(Pasa a la Página 4)

___________________ Página 3

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.



Página 4 B A M

Cumpleaños

HORACIO A. MENA
El jueves 20 del presente ajustó 

un año más de vida nuestro com
pañero Horacio A. Mena eficien
te empleado de la mecánica en 
el Departamento de Envase. Na
cho, com.o popularmente se le 
llama, es un ferviente deportista 
que por muchos años ha mili
tado en equipos representando a 
la Cervecería Nacional. Por tal 
motivo el Bam lo felicita y le de
sea muchos años más de vida.

Social
Luego de permanecer unos días 

en esta Ciudad, haciéndole una 
visita a sus familiares proceden
te de Venezuela, lugar en donde 
residía desde muchos años, salió 
para Nueva Orleans el jueves 20 
del actual, la Joven señora Doña 
Aura M.'~0.  ̂ de Hernández, her
mana de nuestro buen amigo y 
compañero de labores, Sr. Tomás 
H. Olcesi.

La señora de Hernández va
con el propósito de establecer su 
nueva residencia en esa Ciudad, 
y por lo que le deseamos toda 
clase de venturas al encontrarse 
en su nueva residencia.

TOME SIEMPRE:
C E R V E Z A

B A L B O A

Unamuno presenta su candidatura
El candidato a la Presidencia del Club BAM, Don José de Unamuno,

ha dado a la publicidad la siguiente nómina de compañeros que le acom
pañarán en la papeleta electoral bajo el conocido lema “POR UN BAM
PROGRESISTA.”

Presidente............................................... .....................................José de Unamuno
Vice-Presidente Primero ........................................Aristides Vial
Vice-Presidente Segundo...................................................Ernesto Araújo
Tesorero .................................................................................... Epiménides Terrientes
Secretario.................................................................................... Vercelio Cortés
Vocales..........................................................................................Antonio González

..  Miguel Jaén

NOTICIAS
Sobre las próximas elecciones

la.— Las inscripciones de candidatos se cerrarán el sábado, día 5 
de Septiembre.

2a.— Las elecciones se celebrarán el sábado, 12 de Septiembre, a las
7 P. M. en el “Beer Lounge” de la Oficina General.

3a.— La nueva Junta Directiva tomará posesión el Domingo, 20 de 
Septiembre, en el Club Tania.

4a.— El Jurado electoral estará integrado así:

a) Un representante de cada uno de los candidatos a la Presidencia
del Club BAM.

b) Un representante de la actual Junta Directiva.

UNA CARTA SOBRE—
(Viene de la Pág. 3)

la plata y comprar el íerreníto 
van y se dan de baja del Club, 
pues a lo mejor es hasta mejor, 
porque si no quieren contribuir 
a que el Club tenga su terreno y 
su local bueno para fiestas, y lo 
único que quieren es parrandear 
nada más, pues no importa; allá 
ellos si quieren darse de baja. 
Yo soy socio del Club casi des
de que se fundó y me acuerdo 
bien que antes que había menos 
gente los paseos eran muy bue
nos también y sabrosos con co
mida y tragos de lo mejor y todo, 
como siempre, pues eso quiere 
decir que no hace falta tanta 
gente, aunque es bueno que ha
ya muchos socios para lo de las 
cuotas y todo eso, pero no creo 
que si se suspenden los paseos 
para poder comprar el terrenito 
se vayan a dar de baja muchos. 
J4o lo harían tantos y a lo mejor 
ninguno siquiera y si se da de

baja alguno no importa, lo que 
hay que hacer es que si se da 
de baja alguno y no quiere con
tribuir con la cuota a la compra 
del terrenito, luego no debe de
jársele entrar de nuevo para que 
disfrute del terrenito propio y de 
la galera que vamos a tener si 
Unamuno quiere hacerlo y sale 
Presidente del Club. Le digo que 
vale más estar sin paseos varios 
meses y que haya uno al año, 
con tal de que sea bueno y que 
podamos comprar un terreno cer
ca de aquí por lo del transporte, 
y hay muchos que piensan así 
conmigo y que están-de acuerdo 
en esto, pues lo hemos hablado 
varias veces.

Un socio
NOTA DE LA REDACCION: —  La

carta anterior merece un comentario
que prometemos para la semana pró
xima, pues hace una sugestión intere
sante que tal vez llegue a ser tenida
en cuenta por los compañeros que in
tegren la nueva Junta Directiva del
Club BAM.
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